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北京2022年冬残奥会圆满闭幕
中国国家主席习近平、国际残奥委会主席

帕森斯等出席闭幕式

■中国国家主席习近平在主席台上向大家挥手致意
谢环驰 摄

■习近平、李克强、栗战书、汪洋、王沪宁、赵乐际、王岐山等出席闭幕式
庞兴雷 摄

保障基本民生 用力量力更用心
关注中国两会

北京2022年冬残奥会闭
幕式13日晚在中国国家体育场
隆重举行。习近平、李克强、栗
战书、汪洋、王沪宁、赵乐际、王
岐山等中国国家领导人，国际
残奥委会主席帕森斯出席闭幕
式。
两个奥运，同样精彩。在

成功举办北京冬奥会之后，北
京冬残奥会以出色的赛事组
织、完善的无障碍设施、人性
化的服务，赢得了运动员、教
练员和国际社会广泛赞誉。
过去9天，来自46个国家（地
区）的近600名残疾人运动员
享受激情、奋勇拼搏，展现了
自强不息、乐观进取的精神。
中国体育代表团获得18枚金
牌、61枚奖牌，名列金牌榜和
奖牌榜首位，创造了参加冬残
奥会以来的最好成绩。
国际残奥委会负责人等

出席闭幕式。

第十三届中国全国人大五次
会议3月5日至11日在北京人民
大会堂举行。在11日举行的记者
会上，中国国务院总理李克强出席
并回答中外记者提问。记者会采
用网络视频形式进行。

我们制定宏观政策是从中国
国情出发的。
今年经济确实遇到了新的下行

压力和挑战，且不说各种复杂环境
在变化，不确定因素增多，就是我们
本身要实现5.5%的目标，它的增量，
也就是中国百万亿元量级以上
GDP5.5%的增量，就相当于一个中
等国家的经济总量。这就好像登
山，如果你要登1000米的山，想爬
10%，那100米就可以，如果你要登
3000米的山，想上5%，那就是150
米。而且条件也变了，越往上气压
越低、氧气越少，看似速度放缓了，
实际上分量更重。减税降负，特别
是退税，相当于给登高山的人输氧。

就业不仅是民生问题，也是发

展问题。有就业才有收入，生活有
奔头，也为社会创造财富。
今年我们加大宏观政策实施

力度，财政货币政策要围绕实现就
业目标来展开。我总觉得，只要实
现了比较充分的就业，就能够实现
有些人说的中国经济潜在增长
率。今年需要就业的城镇新增劳
动力达到约1600万人，多年来最
高。
这里还不得不提到灵活就业，

因为有2亿多人，形式多样、覆盖
面广。作为政府，针对他们的劳动
权益、社会保障等问题，我们要逐
步完善政策，也就是说要给这些
“骑手们”系上“安全带”。

这些年，中国居民的收入和
GDP增长是基本同步的。但是中
国依然是一个发展中国家，我们的
城乡差距是明显的，公共服务要均
等化是一个长期的过程。政府要
始终把发展经济的目的放在保障
和改善民生上，当然，是尽力而为、
量力而行。
中国现在财政总收入已经有

20万亿元了，但并不宽裕。我们
农村的户籍人口现在还有7.6亿，
还要进一步加大向农村和边远地

区义务教育的投入力度。另一方
面，我们建立了面向14亿人的、可
以说世界上最大的基本医保网，但
水平还不高，所以我们今年还要增
加人均30元财政补助的标准。总
体上城乡居民看病的报销比例能
够达到70%，随着国力的增加还会
逐步提高。特别是要巩固脱贫攻
坚的成果，对因病返贫、因大病致
贫的要予以特殊的支持帮助。

保障基本民生既要用力量力，
更要用心，要坚持实事求是，让事
实说话，要倾听人民群众的呼声和
要求。其实民生问题联系着民情、
民意甚至是民心，政府的职责就是
要顺应民心，给人民排忧解难，让
人民过好日子。

这次我们实施的大规模减税
降费是退税和减费并举，规模2.5
万亿元。我们采取提前退税的办
法，就是一次性把留抵的税额退
给企业，规模1.5万亿元以上。如
果效果好，我们还会加大力度。
我们要在今年6月底以前，把小
微企业的留抵税额一次性退到
位，把制造业、研发服务业等一些
重点行业的留抵税额在年内全面
解决，对小微企业的增量留抵退
税逐月解决。

退税降费是在做减法，但实质
上也是加法，因为今天退，明天就
是增，今天的减，明天就可能是加。

新冠病毒是人类共同的敌人，
病毒一直在变异，一些规律还需要
深入研究。国际社会当前还是要
团结合作、守望相助，相互之间多
一些理解和包容，努力为世界回归
正常共同创造条件。

中国一直统筹疫情防控和经

济社会发展，积极推动国际交往合
作。

疫情发生以来，我多次与国际
组织负责人、跨国公司、企业家对
话。我们已经开通了快捷通道和
绿色通道，对一些关键环节的企业
和项目，保障他们正常的生产经
营。我们会不断地积累经验，及时
应对可能发生的变化，逐步使物
流、人流有序畅通起来。

我们说共同富裕，那是要共同
奋斗的。对外开放政策中国没有
变也不会变，而且我们的外商投资
法都有明确规定，要说变只会向有
利于扩大开放、有利于投资贸易的
方向发展。

中国经济已深度融入世界。
中国货物进出口总额占GDP的比
重已经超过三分之一，我们连续十
年稳居全球第二大进口市场，而且
连续五年成为全球货物贸易的第
一大国。总体上我们还处于产业
链由中低端向中高端迈进的过程
中，市场潜力大，各类投资都有很
大空间。

RCEP今年正式实施，这可以
说是世界上最大的自贸区。我们
会利用这一契机，继续把中国打造
成全球外商投资的热土。中国这
40多年，从来都是在改革中前进、
开放中发展。只要是有利于扩大
高水平开放的事情，我们都愿意积
极去做，而且要坚定地维护多边贸
易体制，这也是我们自身发展的需
要。

我们的对台大政方针是明确
的，我在政府工作报告中已经作了
表述，就是坚持一个中国原则和
“九二共识”，坚决反对“台独”分裂

行径，推动两岸关系和平发展和祖
国统一。
两岸同胞说到底是一家人，手

足亲情任何时候是割不断的，我们
愿意继续同广大台湾同胞分享发
展机遇，对来大陆发展的台湾同胞
提供同等待遇，为他们办实事、做
好事、解难事。只要两岸同胞和衷
共济、团结向前，就一定能够推动
两岸关系和平发展，共享中华民族
复兴的福祉。

50年前，中美两国打破坚冰，
开启了关系正常化航程。我们还
是希望，双方按照两国元首去年年
底视频会晤达成的共识，相互尊
重、和平共处、合作共赢，以理性和
建设性的方式妥善管控分歧，尊重
彼此的核心利益和重大关切。
当前不少全球性的挑战都需

要中美两国开展合作、共同应对。
中美合作对两国、对世界都有益。

中国始终奉行独立自主的和
平外交政策，发展双边关系从不
针对第三方。我们将本着相互尊
重、互利共赢的精神，同各方发展
合作关系，为世界提供更多的稳
定性。
中方呼吁保持最大限度的克

制，防止出现大规模人道主义危
机。中方已经提出应对乌克兰局
势特别是人道局势的倡议，并将继
续向乌方提供人道主义援助。
当前世界经济受疫情冲击等

影响已经很艰难了，有关制裁会对
世界经济复苏造成冲击，对各方都
不利。中方愿为维护世界和平稳
定，促进发展繁荣作出自己建设性
努力。

据新华网实录整理
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